

CORREO DE MALLORCA

Oficinas: Mora, 3 - Teléfs.: Redacción 1973 - Admón. 2853

DIARIO CATÓLICO

Precio del ejemplar 30 cts. - Suscripción mensual 5'20 pts

EDITORIAL Una gran Exposición Industrial

De la misma manera que hicieron antes Cataluña, Vizcaya y Valencia e hicieron también en Mallorca y estamos de nuevo preparando, Galicia en estos momentos está dando una muestra de cuáles son los productos que se manufacturan en aquel trozo de tierra que abraza el mar con sus riuicenas rias. Exposición de extraordinaria importancia es la Industrial que no sólo porque constituye un brillante exponente de lo que se logra en aquella hermosa y fecunda región española, si que también porque pone de relieve con la elocuencia de los hechos que a la sabia política del Caudillo y a la del Movimiento gracias a la paz pueden conseguirse los legítimos ideales de trabajo y de progreso.

El Movimiento —dijo Franco con ocasión de la solemne inauguración de la Exposición— se ha empleado y emplea a la inauguración de la Exposición y mejoramiento de todas las tierras y lugares de España. Efectivamente, la Exposición de Vigo es una demostración rotunda del perfeccionamiento que en nuestro país van adquiriendo los procedimientos industriales venciendo las actuales dificultades circunstancias del momento para el comercio y para la industria.

Las posibilidades del trabajo son de excepcional valor. Ciertamente no hemos llegado todavía a la meta de las ambiciones de nuestros técnicos, pero es innegable que gracias a la inteligente labor de Gobierno iniciada tan pronto como tornó la normalidad a nuestro suelo después de acabada la Cruzada de Liberación, los sistemas industriales españoles han avanzado considerablemente. Antes, una marca nacional inspiraba ya cierta desconfianza; hoy es preciso admitir que algunos de nuestros productos rivalizan, cuando no aventajan, a sus similares extranjeros.

La trayectoria que sigue el pueblo español en sus tareas reconstructivas es firme y decidida y un acicate a la vez para seguir con redoblado entusiasmo en el camino emprendido en la ocasión señera del resurgir de España. Nuestra nación se halla entregada a una actividad fecunda, no sólo con el propósito de rehacer lo destruido a raíz de la guerra, sino con el de crear nuevas fuentes de riqueza y de perfeccionar las ya existentes.

Bruselas y Amberes han sido ocupados por los aliados

Los defensores de Brest han vuelto a rechazar poderosos asaltos norteamericanos

El primer ministro holandés confirma que las tropas aliadas han cruzado la frontera holandesa. — Tenaz resistencia alemana en Abbeville

Cuartel General Aliado Expedicionario. — Oficialmente se comunica: "Bruselas ha sido liberada. Las tropas aliadas que cruzaron la frontera belga en la madrugada del domingo, alcanzaron Turnai con gran rapidez, liberándola, para avanzar luego hacia el Este, para entrar después en la capital, al anochecer. Más al Oeste las fuerzas de tanques aliados traspasaron Bethune".

Mucho más allá de la capital belga

Londres. — El cuartel general del cuerpo expedicionario aliado comunica que la frontera belga ha sido cruzada en dos puntos distintos en tanto que las fuerzas que ocuparon Bruselas se hallan mucho más allá de la capital.

Mons, ocupado

Londres. — Los norteamericanos han ocupado Mons, según se anuncia oficialmente desde esta capital.

La ocupación fué llevada a cabo por el primer ejército norteamericano.

Fueron capturados 800 prisioneros

Ocupación de Amberes por los aliados.

Gran Cuartel general del Cuerpo Expedicionario Aliado. — Comunicado: "Oficialmente se confirma la conquista de Amberes por las tropas aliadas.

Las fuerzas canadienses han

(Continúa en la 3.ª página)

EL CAUDILLO felicita a los camaradas del Frente de Juventudes

Un telegrama del Ministro Secretario General

Madrid. — El Delegado Nacional del P. de J. ha recibido esta mañana un telegrama del Ministro Secretario General del Movimiento fechado en el Pazo de Meirás en el que le dice:

En nombre del Caudillo le encargo felicite a los camaradas del Campamento "Ordeño II" y en especial al Jefe del Campamento camarada Iruñaga, por magnífico espíritu en la marcha que acaban de realizar".

CIFRA

El Dr. Eijo Garay, Presidente interino de la Real Academia Española

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica, entre otras, una Orden del Ministerio de Educación Nacional en la que dice:

"Vacante la Presidencia de la Real Academia Española, por fallecimiento del Excmo. Sr. don Miguel Asín Palacios, este Ministerio ha tenido a bien nombrar, interinamente, Presidente de dicha Corporación al Excmo. y Rdmto. Sr.º Obispo de Madrid-Alcalá y Académico de número de la misma, al Dr. don Leopoldo Eijo Garay.

CIFRA

En la conmemoración del VIII aniversario de la victoria de Mallorca sobre los rojos



El Excmo. Sr. Almirante Jefe de la Base Naval y Jefe accidental de las fuerzas de Tierra, Mar y Aire, don Manuel Garcés de los Fayos, pasando revista a las tropas



Las fuerzas preparadas para el desfile

El sentido de la autoridad

Por ANTONIO HEREDERO

El sentido de observación de algunas gentes, acostumbradas de antiguo a esperar que las temperaturas de los países extranjeros señalen nuestras propias alteraciones, se agudiza estos días con la ilusoria esperanza de repercusiones en nuestro país de acontecimientos exteriores. El viejo acahuete español este de esperar lo todo del exterior. El rencor y el antagonismo político lleva tan lejos, que olvidan incluso su propia personalidad. De los sucesos exteriores sólo captan aquellos que les conviene señalar. Repudian los que les son adversos. No les interesan. Lo que podrían enseñarles no les dice nada.

Admiten que en el desequilibrio que la guerra produce se han declarado en quiebra muchos valores. Es verdad. Pero se niegan a reconocer, sin embargo, que hay uno solo que resulta cada día y cada hora más robusto y más fuerte: la autoridad, el orden. Estas dos palabras les ponen frenéticos. No las admiten de ninguna manera.

Parecen ignorar que los pueblos que se aprestan al ataque o a la defensa están dirigidos por Gobiernos fuertes, celosos mantenedores del orden, con un sentido rígido de su autoridad, dispuestos a mantenerla a todo trance. No se puede hacer una guerra sin mantener una moral elevada en un clima de firmeza patriótica. Y este clima sólo puede provocarlo en un país un instrumento gubernamental de calidad tan selecta, que la autoridad y el orden sean la razón suprema de su propia existencia.

Con esta vital orientación se organizan Ejércitos, se disponen alas, se ordenan los planes de los Estados Mayores. Y con todo eso a punto se pueden obtener victorias. La autoridad del general en jefe en un Ejército bien organizado y mandado adecuadamente se difunde por las filas de

El espejuelo de algunos sucesos deplorables acaecidos últimamente en algún país meridional en los primeros momentos han iluminado algunas imaginaciones enfermas. Y sin embargo, han podido advertir que las autoridades que ampararon con su debilidad tan atroces extravíos han sido barridas por el mandato militar, que nunca podrá tolerar que la victoria se desdrene con el espectáculo abominable y vergonzoso de los delitos comunes.

Las guerras, al menos en la Europa civilizada, no se hicieron nunca para dar paso al crimen y a la demagogia. De ellas sale robustecida la autoridad, porque la milicia aguata y acrisola estas virtudes en los hombres y en los organismos, que se funden en un elevado sentido del deber. Y a un general que no se le desmande un Ejército no es fácil nunca que se le desmande una región sobre la cual actúe.

Cuando termine la guerra y los vencedores tengan que administrar la paz, obtenida a costa de tanta sangre y tantos sacrificios, los mismos países vencedores, que tendían en sus manos la civilización de la vieja Europa, impedirán con mano fuerte que al amparo de sus banderas victoriosas se extienda la doctrina de una anarquía sangrienta que manche la gloria del vencedor.

LEA V. TODOS LOS DIAS CORREO DE MALLORCA. (Del periódico "Madrid").

Funerales por el Arzobispo de Burgos

Burgos. — Después del embalsamamiento del cadáver del Arzobispo de Burgos, los restos mortales del prelado fueron trasladados a hombros de los familiares a la capilla ardiente del Palacio arzobispal.

El cadáver fué amortajado con el alba y el amito con que fué ordenado sacerdote, hace más de medio siglo, el Dr. don Manuel Castro Alonso.

Colocado el féretro en la capilla ardiente, comenzó la vela verificada hasta primeras horas de la mañana por religiosos y familiares del Prelado.

A las cinco, díjose la primera misa, y a continuación otras simultaneándose en los tres altares de la capilla de Palacio.

Después muy temprano fué consistente el desfile de público ante los restos del Arzobispo.

A las once de la mañana, en la Catedral, celebróse el funeral organizado por el Obispo auxiliar. Asistió el Ayuntamiento bajo las mazas presidido por el Gobernador Civil.

Esperábase la llegada del Nuncio de los Obispos de Córdoba, Santander, Palencia y Vitoria y del Abad mitrado del Monasterio de Las Dueñas.

De todos los puntos de España siguen recibiendo telegramas de condolencia.

CIFRA

Curso de verano en la Universidad de la Rábida

Huelva. 1. — En el Monasterio de la Rábida, cuna del descubrimiento de América, se ha celebrado el acto de apertura de los segundos cursos de verano de la Universidad de Santa María de la Rábida.

Estos cursos se celebraron por primera vez el año pasado en el mismo lugar. Los actos dieron comienzo a las once, con una misa del Espíritu Santo.

Asistieron al acto autoridades y personalidades de Huelva y de Sevilla.

Terminada la misa las autoridades y personalidades se trasladaron al Patio Mudejar del convento.

El recinto se encontraba enlucado con banderas de España y de las repúblicas hispanoamericanas.

Entre los alumnos becarios figuraban algunos pertenecientes a las Mocedades Portuguesas.

Presidió el rector de la Universidad de Sevilla, señor Mota, con el gobernador militar y el representante del gobernador civil.

Comenzó el acto con un discurso del rector, quien hizo historia de la labor cultural realizada por España desde el siglo X y por los Reyes Católicos.

Se refirió a las relaciones que unió a España y Portugal y terminó con un saludo a todos los presentes.

A continuación pronunció unas palabras el señor Tejero, representante del gobernador civil.

Terminado el acto los asistentes fueron obsequiados con una tarta de vino español en la hostia del Turismo.

Mediada las autoridades y personalidades fueron obsequiadas con una comida por el Ayuntamiento de Huelva.

CIFRA

Véase más información telegráfica en 3.ª página

Cesaron las hostilidades en el frente ruso-finés

El Gobierno finés ha roto sus relaciones con Alemania. — El punto de vista alemán ante la actitud de Finlandia

Helsinki. — Se anuncia oficialmente desde esta capital, que a las 8 de esta mañana cesaron las hostilidades en el frente ruso-finlandés.

Con tal motivo el Mariscal Mannerheim ha dirigido una orden del día a sus tropas.

El último comunicado finés Helsinki. — Parte oficial de las fuerzas armadas finlandesas: "En el istmo de Carelia, un desatamiento enemigo atacó nuestras posiciones cerca del puente del ferrocarril de Torval.

En los demás sectores hubo intensa actividad de armas pesadas. En vista del acuerdo firmado han cesado las hostilidades hoy a las 8 de la mañana".

La ruptura entre Finlandia y Alemania

Helsinki. — La Oficina Finlandesa de Información ha publicado el comunicado siguiente: "El Gobierno finlandés ha roto sus relaciones con Alemania y le ha exigido la retirada de sus tropas de Finlandia a más tardar el 15 de septiembre lo más tarde.

En caso de que los alemanes no se hubieran retirado para dicha fecha, serían desarmados y entregados a los aliados como prisioneros de guerra".

Berlín. — La prensa alemana subraya que el gobierno de Helsinki se ha visto forzado a romper sus relaciones con Alemania a causa de la presión ejercida por Inglaterra y Estados Unidos, que han obrado por orden de Moscú.

El "Deutsche Allgemeine Zeitung" declara que el mando alemán había tomado sus disposiciones hace ya tiempo respecto a la nueva situación y en lo que concierne a las tropas alemanas que se encuentran en Finlandia del Norte.

Los periódicos agregan que en la nueva situación creada la decisión alemana continúa siendo la misma: Proseguir la lucha hasta la victoria.

Estocolmo. — La decisión del Gobierno finlandés de romper con Alemania fué aprobada por el Parlamento por 130 votos contra 33.

La noticia del armisticio en la URSS se extendió rápidamente por la nación, que la recibió con gran alborozo.

El principal comentario que se hacía era que podrían dejar de luchar los muchachos finlandeses.

Los efectivos militares en Finlandia

Estocolmo. — Según informaciones fidedignas recibidas en esta capital, el General Kendorlich, jefe de las fuerzas alemanas en Finlandia, ha visitado al Mariscal Mannerheim para asegurarse que sus fuerzas se retirarán del país en tiempo oportuno.

Se calcula que los efectivos alemanes en Finlandia ascienden a 160.000 hombres, distribuidos como sigue: 90.000 de infantería, 20.000 de artillería, 7.000 de aviación y defensa antiaérea, y otros 7.000 en carros de combate y 30.000 en la organización Todt. El resto está distribuido en diferentes servicios.

Ha comenzado la evacuación de las tropas alemanas de Finlandia

Estocolmo. — El primer destacamento del ejército del general Lothar ha abandonado el territorio

finlandés según noticias de Karesuan en la frontera sueco-finlandesa.

Estocolmo. — Ha comenzado la evacuación de las tropas alemanas por un puerto finlandés.

Acaban de hacerse los preparativos para realizar la evacuación de otras fuerzas por Ulabor.

Miles de finlandeses se refugian en Suecia

Estocolmo. — Más de dos mil civiles finlandeses han pasado la frontera sueca por Umea, donde han sido internados desde el domingo por la mañana, según noticias recibidas de dicha localidad.

Otros han llegado por vía marítima a varios puntos de la costa oriental sueca y han sido igualmente internados.

Las comunicaciones de Finlandia

Horbourg. — Se informa que las autoridades alemanas en Finlandia han ordenado a todos los comerciantes alemanes que se encuentran en puertos finlandeses, que zarpen inmediatamente.

Entre las comunicaciones telegráficas entre Finlandia y Alemania no han sido cortados todavía.

Desde Alemania solamente se han celebrado conferencias telefónicas relacionadas con asuntos de Estado.

Comentarios alemán

Berlín. — La Wilhelmstrasse no ha querido hacer declaración alguna sobre las medidas que adoptará Alemania ante la evolución de los acontecimientos en Finlandia.

Se ha dicho, no obstante, que la justificación dada por el Presidente finlandés a su actitud no puede quedar sin respuesta.

—Alemania— se añadió— ha considerado siempre a Finlandia como hermano de armas y por ello protestó, en el curso de la negociación.

(Continúa en la 3.ª página)

La entrada en Lyon

Londres. — El ejército especial

Villefranche, a 24 kms. al N. de Lyon, ha sido alcanzado por las tropas francesas

Cuartel General aliado del Mediterráneo. Comunicado: "Después de avanzar el VII ejército 320 kilómetros desde que desembarcó en el Sur de Francia, los soldados de las vanguardias han penetrado en Lyon y han empujado más allá de la ciudad, en dirección Norte y Noroeste, al enemigo.

Las tropas alemanas evacuaron la ciudad en su mayor parte, al objeto de evitar ser cercadas.

Villefranche, situada a 24 kilómetros al Norte de Lyon, ha sido alcanzada por las tropas francesas.

Las vanguardias aliadas han entrado en Lyon

Villefranche, a 24 kms. al N. de Lyon, ha sido alcanzado por las tropas francesas

Cuartel General aliado del Mediterráneo. Comunicado: "Después de avanzar el VII ejército 320 kilómetros desde que desembarcó en el Sur de Francia, los soldados de las vanguardias han penetrado en Lyon y han empujado más allá de la ciudad, en dirección Norte y Noroeste, al enemigo.

Las tropas alemanas evacuaron la ciudad en su mayor parte, al objeto de evitar ser cercadas.

Villefranche, situada a 24 kilómetros al Norte de Lyon, ha sido alcanzada por las tropas francesas.

Al Noroeste de Lyon, las fuerzas norteamericanas amenazan las vías de escape del adversario, y efectuaron nuevos avances, a pesar de la dura resistencia enemiga.

Un contraataque alemán en Montrejeun fué rechazado.

La entrada en Lyon

Londres. — El ejército especial

Villefranche, a 24 kms. al N. de Lyon, ha sido alcanzado por las tropas francesas

Cuartel General aliado del Mediterráneo. Comunicado: "Después de avanzar el VII ejército 320 kilómetros desde que desembarcó en el Sur de Francia, los soldados de las vanguardias han penetrado en Lyon y han empujado más allá de la ciudad, en dirección Norte y Noroeste, al enemigo.

Las tropas alemanas evacuaron la ciudad en su mayor parte, al objeto de evitar ser cercadas.

Villefranche, situada a 24 kilómetros al Norte de Lyon, ha sido alcanzada por las tropas francesas.

Al Noroeste de Lyon, las fuerzas norteamericanas amenazan las vías de escape del adversario, y efectuaron nuevos avances, a pesar de la dura resistencia enemiga.

Un contraataque alemán en Montrejeun fué rechazado.

Este año la Feria de Ecija tendrá gran importancia

Sevilla. — La feria de Ecija tendrá este año una importancia económica extraordinaria. Además, "Educación y Descanso" y el "Frente de Juventudes" cooperarán en los diversos actos que han de celebrarse.

Los aliados en la línea gótica

Avance de 20 kms. de los británicos y canadienses. — La lucha en el sector del Adriático

Comunicado Aliado

Cuartel aliado del Mediterráneo. Comunicado: "Los ejércitos aliados en Italia hacen buenos progresos en ambos extremos de su dilatado frente.

El octavo ejército ha conquistado la Línea Gótica en una extensión que va desde Pesaro hasta un punto situado 32 kilómetros tierra adentro.

Las fuerzas británicas y canadienses han avanzado 20 kilómetros en profundidad.

Al Oeste de Florencia las tropas del V ejército dominan dos dos costas al Norte del río Arno y tienen en su poder el sector de colinas que dominan el sector de la carretera de Pisa a Florencia a través de Lucca y Pistoia.

En el resto del frente actividad patrullera habiéndose establecido contacto con el enemigo

DEL COMUNICADO ALEMÁN

Quartel del Fuehrer.

En los sectores occidentales y centrales del frente italiano nuestras divisiones se despegan del Arno.

Formaciones de exploración enemigas que intentaban seguir nuestros movimientos fueron rechazadas con grandes pérdidas.

También ayer atacó el adversario en el sector Adriático con gran lujo de tropas frescas.

Nuestras fuerzas deshicieron los intentos de irrupción del enemigo.

LEA V. TODOS LOS DIAS CORREO DE MALLORCA. (Del periódico "Madrid").

Interesante Circular de la Jefatura Provincial de Baleares

La cantidad mínima de trigo que deberán reservar los productores para los obreros fijos será de 150 kilos...

FORMALIZACION DE RESERVAS

En los Ayuntamientos, como sede de las Juntas Agrícolas Locales...

PRIMERA.— La cantidad mínima que deberán reservar los Productores para los obreros fijos...

SEGUNDA.— En cuanto tengan entregados los cupos forzados de trigo y piosos pueden legalizar y utilizar las reservas...

TERCERA.— Es conveniente que dispongan lo antes posible los Ayuntamientos de los impresos suficientes para que cada productor presente la relación de bajas de abastecimiento...

CUARTA.— Han dispuesto de plazo las Juntas Agrícolas Locales más que suficiente para anotar los cupos definitivos de trigo en las declaraciones C-1...

QUINTA.— Para utilizar las reservas de trigo, seguirán los agricultores el trámite que se detalla.

a) Solicitarán en la Delegación Local de Abastecimientos una hoja donde serán relacionadas las personas que vayan a disfrutar de la reserva de trigo...

b) Si quieren llevar su trigo directamente a molinar en molino maquileros, irán previamente al Almacén del Servicio Nacional...

c) Con el C-1 y el trigo que quiera molinar puede trasladarse al molino autorizado en su cartilla y no a otro...

d) En el caso de que el agricultor elija la forma de canjear su trigo por harina en una fábrica, llevará todo el trigo de la reserva al Almacén del Servicio Nacional...

manera a la fábrica directamente sin la presencia del Jefe de Almacén...

MOLINOS MAQUILEROS

Su funcionamiento se ajustará a las siguientes prevenciones: PRIMERA.— Ningún molino maquileros podrá molinar otros productos...

TERCERA.— No podrán recibir productos ni tenerlos en el molino que no vayan acompañados del C-1 correspondiente.

CUARTA.— En el momento de entrar en su molino una partida de trigo o de piosos anotarán en el libro oficial todos los datos que en él se solicitan...

QUINTA.— En el momento de entregar la harina anotarán en el libro C-21 las cantidades que recibe el productor y lo cobra por la molinación...

SEXTA.— El dejar de anotar en la forma ordenada las operaciones efectuadas, el dar como resultado de la molinación cantidades distintas de las fijadas o el cohar más de lo autorizado...

SEPTIMA.— Por la molinación de 100 kilogramos de trigo cobrarán 10 pesetas y 8 pesetas por cada 100 kilogramos de piosos.

OCTAVA.— Deberán entregar 90 kilogramos de harina y 8 kilogramos de salvado por cada 100 kilogramos de trigo que les...

lleven a molinar y 98 kilogramos de harina de piosos por cada 100 kilogramos de cualquier variedad de éstos que se ciban.

NOVENA.— Las anotaciones en el libro oficial C-21 serán hechas por duplicado y remitirán quincenalmente las hojas originales a estas Oficinas...

Los molinos autorizados para funcionar en régimen de maquila, con expresión de los productos que pueden molinar, son los siguientes:

- Alaró.— Jaime Capellá Piosos; Miquel Far Rosselló, Piosos; Pedro Muntaner Simonet, Piosos. Alcudia.— Nicolás Gelabert Truyols, Trigo y piosos. Algaída (Pina).— Miguel Gil Jaume, Trigo, Miguel Munnar, Trigo.

Artá.— Francisca Barceló Gual, Trigo y piosos; Miguel Ginard Canet, id. id.; Juan Lliteras Esteva, id. id.; Antonio Sancho Terrasa, id. id.; Juan Servera Rosselló-1, id. id.; Juan Servera Rosselló-2, id. id. Binisalem.— Onofre Pascual Pol, Trigos y piosos. Búger.— Jaime Bisquerra Mestre, Trigo y piosos; Juan Capó Capó, Trigo; Sebastián Martí Cifre, Trigo y piosos; Antonio Pons Martí, id. id. Buñola.— Miguel Quetglas Martí, Piosos. Calviá.— Juan Alemañy Enseñat, Trigo y piosos. Campanet.— Jaime Bisquerra, Trigo y piosos. Campos.— Julián Ballester Bujosa, Trigo y piosos; Sebastián Mesquida Roig, id. id. Capdepera.— Francisco Tous Llinás, Trigo y piosos; Antonio Sureda Massanet, id. id. Felanitx.— Antonio Adrover Maimó, Trigo y piosos; Felanitx (S'horta).— Matias Adrover Monserrat, Trigo y piosos. Felanitx.— Andrés Bennasar Bordoy, Trigo y piosos; Mateo Mestre Pou, id. id.; Pedro Mascaró Escalles, id. id. Inca.— Jaime Domenech Borrás, Trigo; Sebastián Garau Pascual, Trigo y piosos. La Puebla.— Antonio Pons Martí, Trigo; Juan Torrandell Reñés, Piosos. Llucmajor.— Margarit Clar Moler, Piosos; Pedro Noguera Puig, Trigo y piosos. Manacor.— Onofre Ferrer Soler, Trigo; Bartolomé Llompart Riera, Trigo y piosos; Mateo Munar Font, id. id. Muro.— Antonio Sastre Seguí, Trigo y piosos; Gabriel Servera Costa, id. id. Palma.— Bernardo Barceló Rosselló, Trigo; Antonio Calvés Amengual, Trigo y piosos; Francisco Ferrer Palmer, id. id.; Juan Ferriol Sagrera, id. id.; Andrés Morro March, id. id.; Rafael Moll Moyá, id. id.; Tomás Morro Ordinas, id. id.; Miguel Palmer Bonet, Trigo; José Riudor Cabrer, Trigo y piosos; Hermanos Seguí Palmer, Trigo; Sebastián Trias, id. id.; Sebastián Vich Barceló, Trigo y piosos. Petra (Ariany).— Guillermo Costa Ribot, Trigo y piosos. Pollensa.— Gabriel Bernal Bishal, Trigo; Catalina Cánaves Cánaves, id.; Miguel Danús Vicens, Trigo y piosos; Jaime Martorell Jofré, id. id.; Bernardo Oliver Campomar, id. id.; Juan Martorell Vilanova, id. id.; Juan Píomar Ignacio, id. id. Porreres.— Juan Bauzá Roig, Trigo y piosos; Rafael Roselló Sastre, id. id. Sencelles.— Antonio Andreu, Trigo; Miguel y Catalina Carbonell, Trigo y piosos. San Juan.— José Mas Bauzá, Trigo y piosos. San Lorenzo.— Juan Mascaró Puigrós, Trigo y piosos. Santa Eugenia.— Bartolomé Llabrés Vich, Trigo. Santa María.— Miguel Amengual Homar, Trigo y piosos. Santa Margarita.— Bartolomé Alós Avellá, Trigo; Rafael Font Planas, id.; Guillermo Pastor Gayá, Trigo y piosos; Andrés...

Préstamos de Nupcialidad

La distribución de los Préstamos de nupcialidad establecidos por el Estado por Decreto de 22 de Febrero de 1941 y regulados por el Orden del Ministerio de Trabajo de 30 de Enero de 1943...

Primera.— Los préstamos que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos que contraigan matrimonio en el referido mes serán: 12 de 2.500 pesetas para solicitantes varones asegurados en el Régimen de Subsidios Familiares.

Segunda.— Los requisitos que se exigen para tomar parte en este Concurso son los siguientes: a) Que ambos contrayentes sean solteros. b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de 30 años de edad los varones y de 25 las mujeres.

Tercera.— Las instancias se extenderán en los modelos impresos que facilitarán las Oficinas de Subsidios Familiares y la C.N.S. Locales y deberán presentarse en la Delegación Provincial de la Caja Nacional...

QUINTA.— Estos préstamos no devengarán interés y su amortización se hará mediante entregas mensuales a la Caja Nacional de 25 ó 50 pesetas, según la cuantía del préstamo concedido.

Serra Salvá, Trigo; Pedro Tauler Bergas, Trigo y piosos. Santañi.— Antonio Company Oliver, Trigo y piosos; Jaime Manresa Adrover, id. id. Selva.— Mateo Coll Morro, Trigo y piosos; Jaime Sastre Sastre Sastre, id. id. Sineu.— Antonio Bauzá Ribas, Trigo y piosos; Mateo Rotger Oliver, Trigo. Sóller.— Pablo Alemañy Frau, Trigo y piosos; Paula Frau Enseñat, id. id. Son Servera.— Juan Nadal Guas, Trigo y piosos. Villafranca.— José Barceló Barceló, Trigo y piosos.

30 años atrás

(De la estación de CORREO DE MALLORCA)

1 de Septiembre de 1914

El Prelado Dr. Campins publica una circular dando cuenta de la elección del nuevo Papa, efectuada ayer en Roma...

FALLECIMIENTO En Campos del Puerto falleció ayer, a los 54 años de edad, doña Margarita Fuster Fuster, telegrafista.

“Educación y Descanso” Todos los productores que quieran pasar diez días de sus vacaciones en la Residencia de la Obra...

Seminario Conciliar Exámenes extraordinarios Según lo dispuesto en el B. O. del Obispado de Mallorca de 30 de junio del corriente año...

CULTOS

MIERCOLES, DIA 6 San Zacarías, profeta Cuarenta Horas Concluyen en la iglesia de Santa Clara en honor de Nuestra Señora de la Cueva Santa...

ALTERNADORES 12—20—25—40—60 kws. 230 voltios disponibles para entrega inmediata. P. Elu. Telf. 23 Durango

ATENCION! Vendería Peluquería para Caballeros. Instalación moderna, en Inca. Para informes: dirigirse a Antonio Martínez, (Café Royal).— INCA.

D. Margarita Fuster Fuster TELEGRAFISTA Natural de Artá, falleció en la tarde de ayer en Campos del Puerto, a la edad de 53 años...

De Sociedad

BODA En la iglesia de los Padres Carmelitas se celebró el enlace de la simpática y distinguida señorita Laura García con don Cosme Bauzá Gimeno.

FALLECIMIENTO En Campos del Puerto falleció ayer, a los 54 años de edad, doña Margarita Fuster Fuster, telegrafista.

REVALIDADA En los recientes exámenes de Revalida del Bachillerato, ha obtenido la calificación de Notable la joven señorita Margarita Clar Porcel.

ENFERMA Se encuentra ligeramente enferma la distinguida señora doña Isabel Hurtado de Veghison, esposa del Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento.

APROBADAS En las oposiciones celebradas en Mayo último para el Magisterio Nacional han sido aprobadas doña Margarita Pericás Canellas, doña Juana Mora Juliá, doña Magdalena Coll Rosselló...

DE VIAJE Para Barcelona salieron anoche en la motonave "Ciudad de Palma" don Julio Feliu, don José M. Blay, don José M. Domingo Abelló...

GANE DINERO trabajando propio domicilio. Proporción material. Compra producción. Solicito representantes. Apartado: 544. — MADRID

OSBORNE JEREZ QUINTA

FARMACIA M. FORTEZA FUSTER Bolseria, 1.— Plaza Marqués Palmer, 18.— Teléfono: 3141. PERMANECERA ABIERTA LA NOCHE DURANTE ESTA SEMANA

LA BUENA PASCUAL, mé... Buñola, el riente de la montaña está de ro luto, yace convertido y melancólico. Ha muerto "Es Merced", llamado familiarmente Pascual, mé... El sentir del pueblo an y las alabanzas unánimes cuerdos agradables boca en boca. Ha muerto y el corazón pueblo queda dolorido y do; su lengua pronuncia táneamente la verdad: —Ha muerto cumplido deber. En su diario, donde lo más importante de leemos: Día 19 de Febrero — He tenido que resaca causa de los agudos dolores vientre. Y se rindió y no es de se agravó en la larga dad que el día 27 de llevó al sepulcro; se que hacia mucho tiempo las empinadas cuestas ras de la "Casta de bat", "Es Carrero de na" y "Carretera d'Or bía y bajaba visitando mos, agotado, sin fuerz riendo la enfermedad pero cumplía con su deo cual fué un fiel amante tiempo de su profesión, nro con alegría y prona ricos y pobres y con largueza a todos. Después de todo e aún tiempo para hacer los jóvenes entusiastas canosos para el divertime nesto del pueblo, despu las diversiones moderns cas y peligrosas y enses nuestras, tradicionales y bles, siendo el maestro de verdadero. Y lo que es más, este los trinos y acordes mar del órgano bajo las bóve templo parroquial, por artista. Acompañó con fructu alabanzas del Señor toda los jóvenes estudiantes de cia, profesional en la i Buñola y tejó un poem uo de caridad y obras de recordia en el pueblo entá ticos y alabanzas en el santo. Dice el Sabio: "Biena do el que tiene compasio sobre y necesitado, pórta día de la prueba encontra "recordia"... Así fué, faltaba com el último de los cinco consagrados a la Virgen de ma y recibidos los Santa cramentos exclamaba: ¡Dier todo por Vos!; ¡María me que sois mi Madre! y de San José de Calasanz, n debía todo lo que era, h hizo feliz y bienaventur llevó su alma para colmar misericordioso de eterna cordia en el cielo. Todo el pueblo suspiró rindió el tributo postumo nífico, total, hechizado o mas y oraciones; la cona del cadáver a su última e y los solemnes funerales sieron realmente. Descanse en paz el Mea los pobres de Buñola, el dero padre amante de su de el artista admirado y es de los jóvenes, el creador tén de las armonías del divino en la parroquia de ñola. B. P. Manacor, Septiembre de CARTELE AVENIDA.— Desde la media: "Lady Hamilton" con Leigh y R. Dix y "La Sima puerto" con Dolores del BORN.— Desde las "Mamá a la fuerza" con Rogers y David Niven. LIRICO.— Desde las tres: "El misterio de la Ene M" y "La hija de Drácula". BALEAR.— Desde las "MODERNO.— Desde las media: "Un alto en el camino" y "Arizona". REALTO.— "Amar en Noches en Río". PROTECTORA.— "Lada ton" y "Es un periodista". FARMACIA M. FORTEZA FUSTER Bolseria, 1.— Plaza Marqués Palmer, 18.— Teléfono: 3141. PERMANECERA ABIERTA LA NOCHE DURANTE ESTA SEMANA TRUJALES para aceite, prensas maní vnicola. Consultad a M DAN Y REZOLA. S. L. LOS ros. Apartado 2. LOGRO CASA JUAN FULLAN Compra toda clase de ptaertas, vidrieras, gramofon toda clase de objetos de Calle Herrera, 101

COMENTARIOS

Apologista fervoroso

El nombre de don Marcelino Menéndez Pelayo ha aparecido esos días en epígrafes de toda nuestra prensa...

Y esa su fe ayudó y guió a desentrañar problemas que para otros historiadores que no sienten y viven la historia en católic...

Su avidez de saber no le llevó jamás fuera del dogma; su vida intelectual tan intensa pudo desarrollarse holgadamente...

Para muestra de sus convicciones basta ese botón de "La ciencia española", libro, como se sabe, de juventud y de recia y agria polémica...

Y en el prólogo de la tercera edición del mismo libro hay asimismo una sublime página de apologética vivida, reveladora de su alma cristiana...

Sus advertencias reiteradas cayeron en el vacío. Y ni los políticos, ni los altos jefes del ejército, quisieron hacerle caso.

PALO TUNEL pudato en botellines

Las juventudes alemanas en la guerra actual

Un artículo del Jefe de la Juventud del Reich

Berlin. — El Jefe de la Juventud del Reich, Harmann, publica un artículo en el diario "Voelksischer Beobachter" en el que hace un estudio comparativo de las juventudes alemanas en el conflicto de 1914-1918...

De Gaulle predijo el desastre de Francia años antes de que se declarase la guerra

Partidario de los ejércitos motorizados, era más conocido en Alemania que en su propio país

Pétain fué su primer jefe y en 1916 cayó prisionero de los alemanes

Por Rafael Salazar Soto

Ignorado casi en absoluto de sus compatriotas, hasta que en 1940 fué nombrado Subsecretario de la Guerra...

Entre los años 1924 y 1933, De Gaulle escribió cuatro libros sobre temas militares: "La discipline chez l'ennemi"...



El General De Gaulle

Este apareció en 1934, fué traducido a varios idiomas y "La France et son armée"...

En la imposibilidad de seguir paso a paso la carrera militar de Carlos De Gaulle, pasemos ahora a referir brevemente la actitud adoptada por él al declararse la actual contienda.

Subsecretario de la Guerra demasiado tarde

El 7 de junio de 1940, Reynaud que poco antes había sustituido en la Presidencia del Consejo a Daladier, nombró a De Gaulle Subsecretario de la Guerra...

Lo que hacía entonces aquel coronel, cuyo nombre no habían escuchado jamás muchísimos franceses, era sencillamente tratar de convencer a sus compatriotas...

Sus advertencias reiteradas cayeron en el vacío. Y ni los políticos, ni los altos jefes del ejército, quisieron hacerle caso.

Entre tanto en su Patria — donde ha dejado a su mujer y a tres hijos — se le declara desertor, separándole de la carrera...

Acusado de haber colaborado con los alemanes durante la ocupación de Francia, fué ejecutado inmediatamente.

Los ingleses han entrado en Lille. Londres. — Las tropas británicas han entrado en la ciudad de Lille.

La batalla de Francia va a terminar dentro de muy pocos días. Londres. — Según un corresponsal norteamericano todo hace suponer que la batalla de Francia va a terminar dentro de muy pocos días.

Los aliados han llegado a Breda (Holanda). Londres. — En los círculos oficiales holandeses se anuncia que las tropas aliadas han llegado a Breda, a once kilómetros más allá de la frontera entre Bélgica y Holanda...

Los aliados han llegado a Breda (Holanda). Londres. — En los círculos oficiales holandeses se anuncia que las tropas aliadas han llegado a Breda, a once kilómetros más allá de la frontera entre Bélgica y Holanda...

Los aliados han llegado a Breda (Holanda). Londres. — En los círculos oficiales holandeses se anuncia que las tropas aliadas han llegado a Breda, a once kilómetros más allá de la frontera entre Bélgica y Holanda...

Los aliados han llegado a Breda (Holanda). Londres. — En los círculos oficiales holandeses se anuncia que las tropas aliadas han llegado a Breda, a once kilómetros más allá de la frontera entre Bélgica y Holanda...

A los cuatro años de guerra

A los cuatro años de guerra publicó el semanario de la política y del espíritu "El Español" el siguiente artículo que reproducimos y que indica cuál era la perspectiva española de los acontecimientos mundiales.

Se cumplen cuatro años de guerra mundial. El 1 de septiembre de 1939 entraban las tropas alemanas en Dantzig...

Entre aquella primera alocución y esta otra, la última hasta ahora, han pasado muchas cosas en la Europa atormentada por la guerra...

La guerra no es sólo un hecho militar, y por ello se equivocan siempre los que se acercan a ella con un criterio limitado, despreciando toda una serie de aspectos fundamentales.

Una guerra no es sólo un hecho militar, y por ello se equivocan siempre los que se acercan a ella con un criterio limitado, despreciando toda una serie de aspectos fundamentales.

El mundo. Por eso hoy, ante el panorama universal de la contienda, no solamente importa a las naciones beligerantes la guerra misma, sino la futura paz.

La guerra es un momento histórico que tiene sus propios y manda una serie de complicaciones que se complican en la historia humana total y futura.

El proceso contra los generales italianos acusados por el Gobierno fascista

Milán. — El proceso contra los Generales italianos acusados como consecuencia de los acontecimientos militares del 8 de Septiembre de 1943 se celebrará en la segunda decena del mes actual.

ULTIMA HORA

La lucha en Francia, Bélgica y Holanda

LAS FUERZAS FRANCESAS DEL INTERIOR

Londres. — Un comunicado de las fuerzas francesas del interior dice que en las últimas 24 horas dichas fuerzas han desempeñado un papel eficaz en la liberación de las regiones de Barrois y Lorraine.

LA ENTRADA EN LILLE DE DOS GRUPOS BRITANICOS

Argel. — El mando aliado ha dirigido un ultimatum de rendición al jefe de las fuerzas alemanas de El Havre, según anuncia un corresponsal.

LA BATALLA DE FRANCIA VA A TERMINAR DENTRO DE MUY POCOS DIAS

Londres. — Según un corresponsal norteamericano todo hace suponer que la batalla de Francia va a terminar dentro de muy pocos días.

EX-DIPUTADO COMUNISTA FRANCES EJECUTADO

Washington. — El exdiputado comunista francés Fernand Valat fué condenado a muerte en Arles el 25 de Agosto.

LOS INGLESES HAN ENTRADO EN LILLE

Londres. — Las tropas británicas han entrado en la ciudad de Lille.

DICE LA RADIO DE LA ASSOCIATED PRESS

Argel. — La radio de la Associated Press afirma que las tropas aliadas han llegado a la frontera alemana sobre un amplio frente en Bélgica.

PARA PREPARAR LA INVASION ALIADA EN BELGICA

Argel. — La radio de la Associated Press afirma que las tropas aliadas han llegado a la frontera alemana sobre un amplio frente en Bélgica.

EN ALSACIA

Basilea. — Destacados oficiales del Estado Mayor alemán han abandonado Alsacia.

INSURRECCION GENERAL EN LIGURIA

Londres. — La Agencia Reuters recoge una información de la radio suiza según la cual se ha provocado una sublevación general en Liguria.

EL GENERAL TESSARI DESTITUIDO Y LA RESERVA

Milán. — El General Tessari, jefe del Estado Mayor de la aviación fascista republicana, ha sido destituido y ha pasado a la reserva.

LA ASSOCIATED PRESS

Argel. — La radio de la Associated Press afirma que las tropas aliadas han llegado a la frontera alemana sobre un amplio frente en Bélgica.

PARA PREPARAR LA INVASION ALIADA EN BELGICA

Argel. — La radio de la Associated Press afirma que las tropas aliadas han llegado a la frontera alemana sobre un amplio frente en Bélgica.

EN ALSACIA

Basilea. — Destacados oficiales del Estado Mayor alemán han abandonado Alsacia.

INSURRECCION GENERAL EN LIGURIA

Londres. — La Agencia Reuters recoge una información de la radio suiza según la cual se ha provocado una sublevación general en Liguria.

EL GENERAL TESSARI DESTITUIDO Y LA RESERVA

Milán. — El General Tessari, jefe del Estado Mayor de la aviación fascista republicana, ha sido destituido y ha pasado a la reserva.

ULTIMA HORA

La lucha en Francia, Bélgica y Holanda

LAS FUERZAS FRANCESAS DEL INTERIOR

Londres. — Un comunicado de las fuerzas francesas del interior dice que en las últimas 24 horas dichas fuerzas han desempeñado un papel eficaz en la liberación de las regiones de Barrois y Lorraine.

LA ENTRADA EN LILLE DE DOS GRUPOS BRITANICOS

Argel. — El mando aliado ha dirigido un ultimatum de rendición al jefe de las fuerzas alemanas de El Havre, según anuncia un corresponsal.

LA BATALLA DE FRANCIA VA A TERMINAR DENTRO DE MUY POCOS DIAS

Londres. — Según un corresponsal norteamericano todo hace suponer que la batalla de Francia va a terminar dentro de muy pocos días.

EX-DIPUTADO COMUNISTA FRANCES EJECUTADO

Washington. — El exdiputado comunista francés Fernand Valat fué condenado a muerte en Arles el 25 de Agosto.

LOS INGLESES HAN ENTRADO EN LILLE

Londres. — Las tropas británicas han entrado en la ciudad de Lille.

COGNAC OSBORNE VETERANO